

文責:校長 吉田恵仁

季節外れの暖かい日が続いていましたが、朝夕の気温が下がり始め、運動場の銀 杏の木もやっと色づき始めました。

さて、今年も残すところ1ヶ月。学校では、「目的意識とわくわくチャレンジ」を 合い言葉に、心に残る充実した教育活動を行いたいと、取組をすすめています。

## 「ふるさと川崎」の魅力を伝えました。

八女市制施行70周年・合併15周年記念事業という ことで、II月2日(土)におりなすハ女ハーモニーホールで「八女市教育の日」が行われました。当日は、季 節外れの台風の影響で大雨の予報が出されていましたが、 午後からはお天気も回復し、全員でおりなす八女へと移 動しました。

たくさんのお客様の前での発表ということで、緊張し た面持ちの子どもたちもいましたが、わたしたちのふる さと川崎の自然や文化・人とのかかわりなど、「川崎の魅 カ」を大きな声で発表しました。また、柳島の秋山さんのピアノ伴奏で歌った「ふるさと」は、会場いっぱいに 広がりました。

子どもたちの発表を見ていただいた方からは、「川崎の よさが伝わる発表でした。」「感動しました。子どもたち、 とてもがんばっていましたね。」など、たくさんのお褒め の言葉をいただきました。

来年の3月までで川崎小学校は閉校し、なくなってし まいますが、川崎のよさは皆さんの心に残ったのではないかと思います。見に来ていただいた皆様、ありがとうございました。





### 川崎校区を美しく

11月8日(金)「私たちが住んでいる川崎校区の人たちが、気持ちよく過ごすことができるように したい」ということで、今年も子どもたちとクリー ン活動を行いました。

毎日登下校の時に通っている道ですが、道の端を よく見るとたばこの吸い殻やお菓子のゴミ、ペット ボトルなどがたくさん落ちていることに気がつきま した。上級生は下級生のことも気がけながら、たく

さんのごみを拾いました。

今回は、保護者や地域の皆さんもたくさん参加していただき、子ども達と一緒にゴミを拾っていただきました。皆様のご協力おかげで、川崎校区がとても美しく、 気持ちのよいまちになりました。どうもありがとうございました。

### | 12月8日(日)資源回収及び裏山整備 協力のお願い

子ども達の学習の充実のためにとご協力をいただいた資源回収と裏山整備ですが、川崎小学〉 校PTAの活動としては、今回が最後の取組となります。永年、ありがとうございました。 12月8日(日)各地区で資源回収作業をしたあと、裏山の整備を行います。 お忙しいところ、大変ご迷惑をおかけしますが、ご協力をよろしくお願い致します。

# 平和と歴史を学んだ修学旅行

10月24日(木)25日(金)に6年生が長崎へ修 学旅行に行ってきました。

1日目は、平和地区での学習です。被爆された方の話 を聞き、平和への祈りを込めて平和集会を行いました。

昼食後は、長崎原爆資料館や原爆落下中心地、如己堂、 浦上天主堂などの原爆遺構を巡り、戦争の悲惨さや平和 の尊さを感じ、平和な世の中にするために自分たちに何 ができるのかを真剣に考えました。

2日目は、長崎の歴史を学びました。自分たちで立て た計画をもとに、出島やオランダ坂、大浦天主堂、グラバー園等を巡りました。途中で道に迷うこともありましたが、地図を見ながらみんなで考えたり、近くの店の方に道順を尋ねたりしながら、進むことができました。

1 泊 2 日の修学旅行ですが、平和や歴史、文化につい てたくさんの学びがありました。また、羽犬塚駅からJR で鳥栖駅まで行き、西九州新幹線に乗って長崎まで行っ たこと、i+Landナガサキでおいしい食事をいただき 友だちと一緒に泊まったこともよい思い出になったこと だと思います。心に残る修学旅行でした。



【平和祈念像の前で】



【出島の前で】





# わくわくチャレンジ 見て・楽しんで・食べる 「ベジフラワー」体験

皆さん、「ベジフラワー」をご存じで しょうか。野菜や果物を「フラワーブー ケ」に見立てた野菜・果物のブーケです。 子ども達にもっと野菜に興味を持って ほしい、野菜をおいしく食べて健康な体 を作ってほしいということで、野菜ソム リエの貝田さんにおいでいただき、食育 の学習の一環として「ベジフラワー」体

験を行いました。 子ども達は、「組み合わせはどうしよ う」「バランスが難しいな」と言いながら、ピーマンや人参、柿、みかんなど上手に組み合わせ、素敵なブーケをつくりました。できあがったブーケは、各家庭でおいしくいただいたそうです。

- ○いろいろな野菜があることをはじめて知りました。顔を作ったり、並べ方をエ 夫したりして楽しかったです。
- ○名前を初めて知った野菜がありました。柿に目をつけると顔になりました。
- おもしろかったです。 〇知らない野菜のことを知ることができたし、野菜をならべてきれいにできたと ころが楽しかったです。また、つくりたいです。

### 12月の主な行事予定

2日(月) 全校朝会

4日(水) 4年チャレンジテスト

6日(金) 親子規範意識育成学習 学級懇談会

8日(日) PTA 資源回収・裏山整備

10日(火) 標準学力調査 |日目

11日(水)標準学力調査

11日(水) クラブ活動

| 13日(金) キャッチボールキャラバン(全校) | 6日(月) 5・6年、そば打ち体験

18日(水) なわとび記録会(2校時9:35)

24日(火)全校朝会

25日(水)~ | 月7日(火)冬休み